
证券代码：002567                            证券简称：唐人神 

 

唐人神集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系 

活动类别 

□ 特定对象调研           □ 分析师会议 

□ 媒体采访               ■ 业绩说明会 

□ 新闻发布会             □ 路演活动 

□ 现场参观               □其他 

参与单位名称 

及人员姓名 
2021 年年度业绩说明会采用网络远程的方式举行，面向全体投资者。 

时 间 2022 年 05 月 18 日 15:00－17:00 

地 点 公司总部三楼会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

公司总裁陶业先生、独立董事张少球先生、董事会秘书孙双胜先生、财

务总监杨志先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司于 2022 年 5 月 18 日（星期三）下午 15 点至 17 点在全景网提供的

网上平台举行 2021 年度网上业绩说明会。本次业绩说明会采用网络远

程的方式举行。业绩说明会问答环节主要内容如下： 

 

1、最近生猪价格上涨，对公司业绩影响大不大，半年报会不会扭亏为

盈？ 

回复：感谢您的提问，生猪价格上涨，对公司业绩有一定的积极影响，

关于公司业绩具体情况，请以公司披露的定期报告数据为准为宜。 

 

2、猪周期是否可能 2023 年才会真正到来？ 

回复：您好，生猪价格主要受供需影响，目前来看需求较为稳定或受新

冠疫情影响有小幅下降，所以生猪价格主要受供给影响。从公司饲料销

量和饲料工业协会公布的饲料销量变化情况来看，母猪产能去化达到一

定幅度，肥猪存栏在逐渐减少。 

 

3、能繁母猪存栏量对比去年同期减少多少？ 

回复：您好，公司在周期底部，注重母猪质量和生产效率，加速淘汰三

元母猪及低效母猪，公司母猪数量整体维持持续增长趋势。 

 

4、公司目前自繁自养和公司＋农户的生猪产能各自占比是多少?未来新

建的产能主要是哪种模式? 



回复：您好，公司目前生猪养殖产能以自繁自养为主、“公司+农户”为

辅，未来公司生猪养殖重点发展方向为自繁自养。 

 

5、公司对目前生猪养殖行业存在的两种模式即自繁自养模式和公司加

农户模式有什么看法，哪种模式是未来发展的方向? 

回复：您好，生猪养殖企业根据自身实际情况，选用自繁自养、公司+

农户模式。目前公司有两种养殖模式，包括自繁自养、公司+农户，自

繁自养模式养殖成本较低，同时自繁自养养殖模式是公司目前重点发展

的养殖模式，未来占公司生猪养殖业务的比例会逐步提高。 

 

6、南乐屠宰工厂投产，按照公司 3 1 的布局，好像公司当地的出栏还

远达不到 100 万头的规模。河南也不是未来公司扩张的重点区域，如何

解决屠宰厂产能利用率的问题？ 

回复：您好，公司在河南南乐布局了 100 万头生猪屠宰产能，为项目设

计产能，公司屠宰生猪猪源可为公司其他养殖区域调运的生猪或者当地

外购部分生猪等。 

 

7、请问，公司如何看待未来的猪价？ 

回复：您好，目前新冠疫情频繁，猪肉需求有所影响，但是整体影响幅

度估计不大；供给方面，从饲料的角度来看，公司一季度母猪料同比下

降 31%。此外，饲料协会统计一季度母猪料同比下降 22%，这两个数

据在一定程度上表明生猪产能去化达到一定的幅度。 

 

8、请问饲料价格有涨么？对业绩影响大吗？ 

回复：您好，由于近年玉米、豆粕等饲料原料价格涨幅较大，引发猪饲

料价格持续上涨。饲料业务方面，公司通过期货市场进行套期保值操作，

规避玉米、豆粕等饲料原料价格波动风险，控制采购成本，同时通过调

节饲料配方降低饲料原料价格上涨带来的压力。 

 

9、请问公司定向增发大概什么时候完成？ 

回复：您好，公司于 2022 年 5 月 9 日收到中国证监会出具的《中国

证监会行政许可申请受理单》，公司本次非公开发行股票事项尚需中国

证监会进一步审核，能否获得核准及最终获得核准的时间尚存在不确定

性。公司将根据中国证监会对该申请事项的审核进展情况，严格按照有

关法律法规的规定和要求及时履行信息披露义务。 

 

10、龙华农牧已经投产的 100 万头楼房基地，今年能满产吗？楼房养殖

相较于公司常规养殖方式有成本优势吗？ 

回复：您好，龙华农牧养殖产能利用率逐步提升；楼房养猪作为一个新

兴的养猪方式，有许多其他养殖方式不具备的优势，比如：1）有利于

节约养殖用地：采用多层立体猪舍，土地利用率高，节约养殖用地，实

现集约化、规模化养殖；2）有利于提升人均效率：采用自动喂料系统、

自动环控系统等自动化设备设施，配套远程监控设备，极大降低了饲养

员工作量，提高工作效率；3）有利于环保处理：采用集中排气通风，



配备空气过滤系统、猪粪有机肥处理等环保设施；4）一区两点三段式

模式，即在一个区域兴建猪场，其中母猪舍一个点，保育舍和育肥舍一

个点，保育舍和育肥舍分为两段，点与点之间物流和人流是完全分开的，

更有利于生物安全防护。 

 

11、请问公司 1.截止到 4 月底，能繁母猪和后备母猪有多少？2.现阶段

育肥猪的完全成本大概多少？3.公司的在建工程完工情况如何？接下

来有哪些地方的新增产能？ 

回复：您好，公司在周期底部，更加注重母猪质量和生产效率，加速淘

汰三元母猪及低效母猪，公司母猪数量整体维持持续增长趋势；生猪完

全成本主要由饲料、人工、折旧、疫苗、防疫、各种费用（财务、销售、

管理等费用）等构成，公司通过优化饲料配方、降低原料采购价格、优

化免疫程序、优化母猪品种、提升猪群健康度、降低死淘成本等方式持

续降低生猪养殖成本；公司在建工程占总资产的比例 2021 年比 2020

年增长 1.99%，主要为公司加大对养殖项目的建设投入。 

 

12、豆粕价格上涨，部分养殖企业收购清苗小麦，被紧急叫停，侧面反

映出现阶段养殖企业因饲料价格上涨的无奈，请问：贵公司现阶段下出

栏大猪是亏是平是赚？ 

回复：您好，因外围局势以及新冠疫情等影响，豆粕价格的上涨，对养

殖成本有一定影响，目前猪价行情上涨，对出栏生猪有一定的积极影响。 

 

13、公司 4、5 月份养殖成本相较于一季度是上升还是下降的？除去饲

料因素，下半年的成本趋势如何？ 

回复：您好，公司 4、5 月饲料原料价格相较于一季度整体变化幅度较

小，生猪养殖生产指标在逐步改善，公司通过优化饲料配方、降低原料

采购价格、优化免疫程序、优化母猪品种、提升猪群健康度、降低死淘

成本等方式持续降低生猪养殖成本。 

 

14、请问现阶段公司生猪出栏成本是多少？ 

回复：您好，生猪完全成本主要由饲料、人工、折旧、疫苗、防疫、各

种费用（财务、销售、管理等费用）等构成，公司通过优化饲料配方、

降低原料采购价格、优化免疫程序、优化母猪品种、提升猪群健康度、

降低死淘成本等方式持续降低生猪养殖成本。 

 无 

日 期 2022 年 05 月 18 日 

 


